

## Moody's y Fitch destacan la mejora del déficit de las CC.AA. pero avisan de que persisten sus debilidades

Moody's cree que las autonomías no cumplirán el objetivo de déficit en 2014

MADRID, 11 (EUROPA PRESS)

Las agencias de calificación crediticia Moody's y Fitch Ratings han destacado este viernes en sendos informes la mejora de las cuentas públicas de las comunidades autónomas en 2013, pero advierten de que aún persisten grandes desequilibrios fiscales y su deuda sigue siendo elevada.

En concreto, Moody's destaca que los recortes del gasto han impulsado la mejora de los datos de déficit de las CC.AA., que en conjunto se han quedado cerca del objetivo del 1,3% marcado para 2013, algo "particularmente notable" dado el descenso de cinco décimas en los ingresos.

En este sentido, espera que las medidas de control de costes continúen en el año 2013, lo que ayudará a los gobiernos autonómicos a seguir reduciendo sus déficits en 2014 y 2015, aunque ve probable que no se alcance el objetivo del 1% marcado este año.

La agencia apunta que las regiones seguirán sufriendo grandes desequilibrios fiscales, con unos gastos operativos que superarán los ingresos y con un aumento de la deuda. Por ello, apunta que siguen dependiendo de las facilidades de liquidez del Gobierno central para cubrir sus necesidades de financiación.

Sobre los motivos que harán que las autonomías incumplan en 2014 sus objetivos de déficit, Fitch menciona el calendario que determina las transferencias del Estado de la parte correspondiente de los impuestos a las comunidades, la falta de nuevas medidas estructurales que generen ingresos y su historial de incumplimiento de los objetivos de déficit.

Por otro lado, señala que las elecciones locales y autonómicas de 2015 es probable que se traduzcan en una relajación de las medidas de consolidación fiscal, aunque no cree que anulen los efectos beneficiosos de varios años de reformas estructurales. Además, cree que la reforma del sistema regional de financiación en 2015 beneficiará a las autonomías más incumplidoras, como Cataluña, Murcia y Valencia.

MANTENER EL APOYO DEL ESTADO.

Por su parte, Fitch destaca que, a pesar de un contexto de ingresos "planos", las comunidades se han apañado para mejorar su comportamiento operativo, lo que supone un "paso importante" para que la agencia mantenga su decisión de imponer un rating mínimo de 'BBB-' a las autonomías' por el apoyo de Estado.

"Lo más importante es que el mejor comportamiento operativo de las regiones en 2013 está en línea con las exigencias del Estado. Esto es bastante importante para nuestra opinión de que el Gobierno central estará dispuesto a aportar la liquidez a los gobiernos regionales cuando los necesiten", explica.

Aún así, la agencia señala que estos datos son "complejos" y podrían ser revisados a final de año y recuerda que la deuda financiera de las comunidades autónomas es elevada y el servicio de deuda acapara gran parte de los recursos.

Asimismo, Fitch considera que una de sus mayores preocupaciones en torno a las autonomías es su balance corriente estructural negativo, aunque ve positivo que gran parte de la mejora venga del lado de los gastos más que de los ingresos.